

DATE : 18 mars 2022

MÉDIA : Dauphiné Libéré

TITRE: Les voix du Sahara ont fait voyager le public de l'Heure Bleue

JOURNALISTE : NC

Saint-Martin-d'Hères

Les voix du Sahara ont fait voyager le public de l'Heure bleue

Par Le Dauphiné Libéré - 18 mars 2022 à 21:05 - Temps de lecture : 2 min

Vu 28 fois



Les Sahariennes en communion culturelle et artistique par-delà la conjoncture géopolitique. les sahariennes en communion culturelle et artistique par delà la conjoncture géopolitique Photo Le DL /Serge GARBAY

Dans le cadre de la 12^e édition du festival des Détours de Babel et pour la troisième année consécutive, l'Heure bleue accueillait ce jeudi 17 mars un spectacle de ce festival isérois qui donne à entendre des voix et des musiques d'où qu'elles viennent et par-delà les hiérarchies institutionnelles.

Le concert de ce jeudi donnait aux Martinéroises et Martinérois le plaisir d'entendre quatre belles voix de femmes originaires du Sahara. Dans cette région du monde, la chanson et la musique passent essentiellement par les voix de femmes. À la croisée du Maroc, de la Mauritanie, du Sahara occidental et de l'Algérie, ce territoire constitue un lieu au carrefour des cultures et des traditions musicales profanes et sacrées. Elles se mêlent aux héritages berbères, touaregs et gnawas. C'est ainsi que, dans le spectacle "Sahariennes", les voix de Noura Mint Seymali, la Mauritanienne, Deighya Mohammed Salem, la Sahraoui, Souad Asla, l'Algérienne, et Malika Zarra, la Marocaine, ont entremêlé leurs univers musicaux où s'expriment émotions, amour et sororité.

Claudine Kahane, adjointe à la culture, s'est réjouie de la représentation de ce spectacle à l'Heure bleue, non seulement pour les qualités artistiques et musicales mais aussi à cause du lien entre les valeurs développées par ce spectacle et les axes forts de la politique culturelle de la ville de Saint-Martin-d'Hères. Elle note également une certaine concomitance de dates. Ce concert suit en effet la fin du Festival du cinéma d'Afrique et la commémoration de la Journée internationale des femmes et ceci tout juste avant la célébration de la fin de la guerre d'Algérie, étape importante de la lutte contre le colonialisme et pour l'amitié et la coopération entre les peuples.